



# みどり

2月号  
平成31年1月31日  
調布市立緑ヶ丘小学校  
校長 小嶺 大進

E-mail  
midorigaoka-sho@chofu-schools.jp

## 大人の責任

校長 小嶺 大進

### 子どもは大人の鏡

私は電車で通勤をしています。電車の中で、毎朝新聞を読んでいます。でも、周りを見渡すと電車の中で新聞を読んでいる人はあまりいません。スマホ等を見ている方が多いです。私は、隣の人などの邪魔にならないように、できるだけ新聞を織り込んで小さくして読んでいます。ですので、速く読んで府中駅に着く頃には新聞をしまってスマホの画面を見えています。最近はYouTubeで、鴨頭嘉人さんの動画を見えています。鴨頭嘉人さんは、マクドナルドでアルバイトとして働き、最終的には正社員になり人事部の統括マネージャーまで務めた方です。退社後は、講演家として活躍されています。情熱的な講演内容がなかなか興味深いです。面白いだけでなく人間の本質を突いているようで考えさせられます。先日見た動画（講演「大人の責任」）は、ある小学校での運動会で実際にご本人が遭遇した体験で、大けがをした小学校2年生の対応を巡る周りにいた大人のやりとりが紹介されていました。ここで全てをご紹介できないですが、概要は「学校の教職員、保護者、救急隊のそれぞれが自分に責任はないということを、自分の都合で自分の立場を守るためにそれぞれの立場で訴える。そして、大けがをした子どもが置き去りにされて大切なものを見失ってしまっている。」というお話です。ちょっと伝わりにくいですが……。実際、一緒に側にいた鴨頭さんのお子様（けがをした子どもではありません。）が、「大人ってたいへんだね。」と言ったそうです。鴨頭さんは、「私たち大人の姿を子どもが見ている。満員電車に乗っている大人の姿・街にゴミが落ちていても拾わない大人の姿・挨拶をしない大人の姿を子どもたちが見ている。そのことを私たち大人が受け止めない限り責任をもった生き方はできない。」と話されていました。

子どもたちが健全に育っていくために、自分がその立場でできることを精一杯がんばること。「教育は共育である。」とは、本質を突いた言葉です。子どもと一緒に成長していこうとする姿勢が何よりも大切なのだと実感します。

子どもは、辛抱強さを見て育つと 耐えることを学ぶ  
子どもは、正直さと公平さを見て育つと 真実と正義を学ぶ  
子どもは、励まされて育つと 自信を持つようになる  
子どもは、ほめられて育つと 人に感謝するようになる  
子どもは、存在を認められて育つと 自分が好きになる  
子どもは、努力を認められて育つと 目標を持つようになる  
子どもは、皆で分け合うのを見て育つと 人に分け与えるようになる  
子どもは、静かな落ち着いた中で育つと 平和な心を持つようになる  
子どもは、安心感を与えられて育つと 自分や人を信じるようになる  
子どもは、親しみに満ちた雰囲気の中で育つと 生きることは楽しいことだと知る

ドロシー・ロー・ノルト博士（アメリカ）  
詩「子は親の鏡」一部抜粋

# クラブ活動 特集号

緑ヶ丘小学校では、月に2～3回ほど月曜日にクラブ活動を行っています。4～6年生までが7つのクラブに分かれ、それぞれ意欲的に活動しています。今月号では、6年生のクラブ長からの紹介文と活動の様子をお届けします！

2月18日には三年生が次年度のためにクラブ見学を行います♪

## <ボールゲームクラブ>

ボールゲームクラブでは、主にボールを使った活動を行っています。サッカーやドッジボールなどの活動を話し合って決めて楽しめます。自分のやりたい活動の意見を言えばできるのでとても楽しいです。

ボールゲームが苦手でも、先生や上級生が優しく教えてくれるため、安心して活動を楽しめます。全員で仲良くボールを使ったゲームが楽しめるクラブです。



## <パソコンクラブ>



パソコンクラブでは、名刺を作ったり、クリスマスカードや年賀状を作ったりします。パソコンが苦手でも、タイピング練習のできるゲームで、練習をすることができます。しかも、上級生や先生がとてもやさしくていねいに教えてくれるので、苦手な人でもパソコンを得意にできます！

みんな仲のよい、楽しいクラブなので、安心してパソコンクラブに入ってくれるとうれしいです。

## <ビーゲームクラブ>

ビーゲームクラブでは、タグラグビーとドッチビーの活動を行います。両方、調布市の大会があり、参加するかは自由ですが、それに向けて練習します。タグラグビーは、10月に大会があるので4月から10月は、タグラグビーをし、大会に参加する人は朝練もします。ドッチビーは、10月から3月に活動し、大会に参加する人は、中休みや放課後、土曜日にも時々練習します。

タグラグビーとドッチビーが苦手でも、みんなと楽しく活動できるクラブです。



## <室内ゲームクラブ>

室内ゲームクラブでは、4年生から6年生を混ぜてつくった班ごとで、オリジナルゲームをつくったり、トランプやオセロなどで遊んだりしています。さらに、室内ゲームクラブのみんなでトーナメント形式の大会も行います。違う学年の人と一緒にゲームをすることで、仲が深まっています。

先生方と一緒に遊べるので、とても楽しいクラブです。ぜひ、入ってみてください。



## <科学クラブ>

科学クラブでは4人ほどの班をつくり、班ごとにいろいろな物を作ったり、実験をしたりします。今年度は「スライム作り」「おゆまるを使ったスーパーボール作り」「ペットボトルロケット」などをしました。実験で作った物を持ち帰る時もあります。実験は、けがをしないように安全に気を付けて行っています。実験用具の使い方を学んだり、科学についての興味を広げることのできるクラブです。



## <卓球クラブ>

卓球クラブでは、サーブやラリーなどの練習をしています。すぐに試合をせずに、まずはラリー対決をして、慣れてきた頃に通常のゲームをダブルスを中心にやっています。全学年が混ざるようにチームを分けて練習するので、他学年との仲良くなれます。上手な人や先生にも教えてもらえるので上達できます。そうすると、試合がとも楽しくなります。友達や違う学年の人とも交流ができて良い経験にもなります。初心者も大歓迎なので、ぜひ、卓球クラブに入ってみてください



## <家庭科クラブ>



家庭科クラブでは、手芸と調理を交互に行います。クラブの始めに、みんなで計画したのを作ります。

今年はマスコットやクッションを作りました。ミシンや手ぬいの仕方は高学年が優しく教えてくれます。調理では、フルーツポンチやアップルパイなどを作りました。班のみんなと協力して作るので、苦手な人でも大丈夫です。みんなで作ったお菓子はとてもおいしいです。

とても楽しいクラブなので、ぜひ家庭科クラブに入ってみてください！



## <バスケット・バドミントンクラブ>

バスケット・バドミントンクラブでは、バスケットとバドミントンを交互に行います。それぞれのチームは、2、3学期にチーム替えをします。

ですから、いろいろな人とチームワークよく、交流ができて上手に協力できると嬉しいです。

また、6年生がチーム替えをしてくれるので、どのチームにも経験者がいて、バスケットもバドミントンも未経験者やあまり得意ではない人は教えてもらえます。



# 「うがい・手洗い・せきエチケット」を守り 風邪の予防をしましょう



## \* 2月の生活目標 \*

『いろいろな学年の友達と仲良くしよう。』

今月の生活目標は「いろいろな学年の友達と仲良くしよう」です。緑ヶ丘小学校では、たてわり班活動や、さわやかタイムでの兄弟学年間の交流を行っています。その他、登下校の時などは、学年関わらず交流している姿も多く見かけられます。3学期に入り、たてわり班での活動も6年生主体から、5年生が主体となった活動になり、1年間頑張ってくれた6年生へ感謝を伝える活動をしています。小学校での6年間は、大きく成長する時期です。1年後の身近な目標となる友達、最高学年へのあこがれ、小さな子への思いやり、など、異学年での交流では同級生同士や先生からは学べないたくさんの事を学ぶ事ができます。これからも、たくさんの交流場面を作っていきたいと思います。

## 2月のカレンダー



4日(月)	委員会活動	15日(金)	オリパラ教育 パラリレー(5年)
5日(火)	安全指導日 新1年生保護者説明会 さわやかタイム(3・4年) ミドリンタイム	16日(土)	土曜授業(学校公開) PTA 文化広報講演会 午後
6日(水)	たてわり班活動 学校保健委員会	18日(月)	クラブ活動(3年生見学) ユニセフ募金 ~23日
7日(木)	FCキャラバン(5・6年)	19日(火)	お楽しみ会(2年) さわやかタイム(2・5年) ミドリンタイム
8日(金)	社会科見学 午前(3年)	20日(水)	大縄集会
11日(月)	建国記念の日	21日(木)	給田福祉園交流(3年)
12日(火)	さわやかタイム(1・6年) ミドリンタイム オリパラ教育 ゴールボール(3年)	22日(金)	幼稚園交流会(2年)
13日(水)	研修会のため全学年 4時間授業 ユニセフ集会	25日(月)	クラブ活動
14日(木)	社会科見学(4年)	26日(火)	さわやかタイム(3・4年) ミドリンタイム
		28日(木)	研究授業 3-1 3-1以外は4時間授業

※ 今月の避難訓練も予告無しで行います。

### 《体育着・赤白帽子の忘れ物について》

体育の授業に体育着・赤白帽子を忘れた場合には、授業は見学となりますのでご家庭で持ち物の確認をよろしくお願いたします。

### 《職員室の入室の仕方について》

職員室に入室するとき、児童には、①ノックをして扉をあける ②「失礼します」と声をかける ③学年と名前、用件を入り口で告げる という手順を指導しています。仕事をしている場所に入る際には、勝手に入るのではなく一声かけると良いという礼儀的な習慣作りと、職員室内では個人情報も扱っていることもあり、自由に出入りする場所ではないことを示すことを、ねらいとしています。保護者の皆様におかれましても、職員室の入室の際にはご配慮をお願いします。